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ОДНАКО!

1845 ДЕРЕВЬЕВ были уничтожены строи-
телями Кольцевой автодороги в Володарс-
ком лесопарке. При этом ликвидация зеле-
ных насаждений на территории 1,8 га прово-
дилась незаконно, считает Природоохранная
прокуратура Петербурга. Березки, осинки,
ольха и прочие самые простые деревья, оце-
ненные строителями как помеха, на самом
деле находились под охраной — как часть
лесопарка, а не принадлежность некоего бес-
хозного пустыря.

Вчера прокуратура города сообщила, что
сумма причиненного вреда составила
17 482 500 рублей. Природоохранный проку-
рор обратился в суд — с иском к уничтожив-
шему часть Володарского лесопарка строи-
тельному предприятию, ООО «Космос СПб».

— Мы искового заявления не видели, ус-
лышали об этом факте только из новостей, —
заявил вчера «Вечернему Петербургу» Анд-
рей Коновалов, начальник юридического от-
дела ООО «Космос СПб». — Поэтому никаких
комментариев давать не можем.

Представитель ООО лишь объяснил, что они

Что березка, что рябина...
ПО НИМ ВСЕ РАВНО ПРОШЛОСЬ СТРОИТЕЛЬСТВО КАД,

КАК ПРЕЖДЕ ПО ДВУМ ЖИЛЫМ ДОМАМ НА ВОЛХОНСКОМ ШОССЕ

ВЧЕРА реставраторы фирмы «Пантеон» внесли пос-
ледние штрихи в реставрацию памятника Петру I у Ми-
хайловского замка. Средства на работы выделили Фонд
Лихачева и компания «Совморфлот» в рамках програм-
мы «Подарки городу». В последний раз полную реставра-
цию памятника проводили в 1989 — 1991 годах, после
этого осуществлялись только те-
кущий уход и аварийные рабо-
ты. Поэтому его состояние остав-
ляло желать лучшего. Реставра-
торы добились лучшего — теперь
обновленный памятник сверка-
ет в лучах солнца.

Реставратор фирмы Сергей
Обухов рассказал корреспонден-
ту «Вечёрки», что лицевая плита
пьедестала находилась в аварий-
ном состоянии, буквально выва-
ливалась. Внутрь через щели

ПАМЯТНИК

У МИХАЙЛОВСКОГО

ЗАМКА

ОТРЕСТАВРИРОВАЛИ

туда проникала вода. В холодную погоду она замерзала,
лед расширялся и разрушал плиту. До последнего вре-
мени ее лишь укрепляли латунными костылями, а те-
перь появилась возможность привести в порядок по-
настоящему. Кроме того, сильно пострадали мрамор-
ные части пьедестала — внешне они были похожи на
сахар. С этой проблемой тоже справились.

— Работы велись три месяца, основную часть успели
сделать до наступления холодов, — рассказывает Сер-
гей Обухов. — Сама скульптура находилась в достаточ-
но удовлетворительном состоянии, за исключением того,
что была покрыта дикой патиной. На лице Петра I и
морде коня были некрасивые зеленые подтеки. Здесь у
нас стояла задача сделать косметический ремонт, зама-
стиковать и зачеканить швы. Барельефы и отдельные
детали мы очистили и покрыли слоем сусального золо-
та. Сегодня их установили на место.

До официального открытия памятник Петру I какое-
то время собираются охранять. Сотрудники Государ-
ственного музея городской скульптуры просят жителей
и гостей города принять к сведению, что новенькие зо-
лотые детали памятника — на самом деле вовсе не золо-
тые. Слой сусального золота очень тонкий, а внутри —
металл. Поэтому ценность они представляют исключи-
тельно культурную. Возможно, это предостережение
поможет отреставрированному памятнику как можно
дольше простоять в лучшем виде — со всеми элемента-
ми и без царапин.

Юлия БИБИШЕВА, фото Натальи ЧАЙКИ

Памятник Петру I у Михайловского замка (скульпторы Растрелли К. Б., Коз-
ловский М. И., Теребенев И. И., Демут-Малиновский В. И., архитекторы Волков
Ф. И. и Михайлов А. А.) был установлен в 1800 году и освящался одновременно
с замком. Первоначально Растрелли предлагал установить памятник перед
Зимним дворцом, но идею не поддержали. Впоследствии Екатерина II подари-
ла памятник своему сподвижнику князю Потемкину, и с 1782 по 1799 год он
хранился в амбаре при Таврическом дворце.

Памятник изображает Петра I в одеянии римского Цезаря, лавровом венке и
римских сандалиях.

СПРАВКА «ВП»

Работы по восстановлению памятника
велись три месяца.

Петр I предстал
во всей красе

— субподрядная строительная организация,
объектов у них много и конкретно по этому
объекту он информацией еще не владеет.

Прокуратура, а также очевидцы сообща-
ют, что деревья были уничтожены для рас-
чистки территории под мобильный бетон-
ный завод и для размещения строительной
техники. Пострадавшая часть лесопарка при-
мыкает к тому месту, где строится эстакада
под развязку КАД с Волхонским и Таллин-
ским шоссе.

Это место уже не первый раз попадает в
сводки конфликтов. Летом стройка дороги
была заблокирована из-за двух попавших в
зону строительства домов на Волхонском
шоссе, жильцов которых не устраивали ус-
ловия расселения. Жильцы пытались судить-
ся, однако конфликт был улажен.

Разводить церемонии с мешающими зе-
леными насаждениями строители, разуме-
ется, не стали. Просто взяли да и вырубили
то, что им мешало.

Иннокентий ВНЕШНИЙ

ДЕПУТАТ БАЛТИКИ

ОТ ДЕКАБРЬСКОГО снегопада пострада-
ли не только люди, но и их квартиры: с одних
крыш текло, отчего народ был вынужден воо-
ружаться тазиками и тряпками, а другие
кровли повредили сами коммунальщики,
убирая снег и наледь.

Руководителя фракции «Справедливая
Россия» в Законодательном собрании Олега
Нилова возмутил тот факт, что власти города
даже не заикаются о компенсации ущерба от
последствий стихии. И депутат послал губер-
натору запрос, где вопрошал: считает ли она
необходимым материально компенсировать
ущерб пострадавшим горожанам из город-
ской казны, ведь за несвоевременную уборку
снега прямую ответственность несут город-
ские коммунальные службы. Этот же вопрос
Олег Нилов задал и выступавшему на вчераш-
нем заседании ЗакСа Алексею Сергееву.
Вице-губернатор, хоть и попытался оправдать
коммунальщиков,  в конце концов согласился,
что компенсация горожанам должна быть.

Также «эсеры» передали через вице-губер-
натора обращение фракции к Валентине Мат-
виенко, где подробно изложили меры по пре-
дотвращению повтора «ледникового периода».

Пострадавшим от снегопада
должны дать компенсацию?

Суть их сводится к тому, чтобы, во-первых, про-
вести проверку правильности расчетов и эф-
фективности расходования комитетами выде-
ленных бюджетных средств. Во-вторых, при-
влечь для уборки улиц студентов и безработ-
ных (предлагается поденная оплата труда).
В-третьих, все знают, что снегоуборочной тех-
ники не хватает, однако территория вокруг ги-
пермаркетов, автозаправок постоянно расчи-
щалась. «Эсеры» задаются вопросом: «А не та
ли это техника, которая должна была в это же
время расчищать городские улицы и дворы?»
То есть и в этом случае надо все проверить.

Отдельный вопрос: парковка автомобилей,
которые мешают быстрой уборке улиц. «Эсе-
ры» рекомендуют разработать городскую
программу по строительству доступных пар-
кингов и стоянок, где бы количество маши-
но-мест соответствовало количеству зареги-
стрированного автотранспорта.

Ну и разумеется, при наступлении «лед-
никового периода» нужно обязать работать
коммунальные службы в режиме, аналогич-
ном режиму работников МЧС.

Людмила КЛУШИНА


